
Für OnPrem Installationen wird auf Anfrage eines registrierten Resellers / Partners ein Runtime
Package mit den benötigten Apps in der BC Version des Kunden zur Verfügung gestellt. Diese
werden durch den Partner der Kundenlizenz hinzugefügt und im Anschluss in das Microsoft
Dynamics Business Central eingespielt. Hierbei ist zu beachten, dass die DEXPRO Core App die
Grundlage für alle DEXPRO Apps bildet und zuerst installiert werden muss.

For OnPrem installations, a runtime package with the required apps is provided in the customer's
BC version at the request of a registered reseller/partner. These are added to the customer license
by the partner and then imported into Microsoft Dynamics Business Central. Please note that the
DEXPRO Core App forms the basis for all DEXPRO Apps and must be installed first.

Für Cloud Installationen benötigt man lediglich Zugriff auf den Microsoft AppSource. Hier werden
die benötigten DEXPRO Apps heruntergeladen. Zu beachten ist, dass die DEXPRO Core App
automatisch installiert wird, sobald eine andere DEXPRO App installiert wird.

For cloud installations, you only need access to the Microsoft AppSource. The required DEXPRO
apps are downloaded here. Please note that the DEXPRO Core app is automatically installed as
soon as another DEXPRO app is installed.

Bezug der DEXPRO Module /
Obtaining the DEXPRO
modules
OnPrem

Um als Reseller/Partner registriert zu werden muss ein Partner-Rahmenvertrag mit der
DEXPRO Solutions GmbH abgeschlossen werden.

In order to be registered as a reseller/partner, a partner framework agreement must be
concluded with DEXPRO Solutions GmbH.

Cloud



Granule der Apps

DEXPRO Core 70954575

DEXPRO Squeeze 70954630

DEXPRO Freeze 70954890

DEXPRO Breeze Interface 70954895

 

Apps
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